
このままでは学校がなくなる?

私が政治活動を始めようと思ったきっかけは、このままでは学校がなくなっ
てしまうかもしれないという危機感でした。

令和５年の佐那河内小学校の新入生の人数をご存じですか？ ５人です。現在
の保育園児の数も、年齢によりばらつきはありますが、各年齢
平均で１０人未満です。すぐに学校が無くなることはありま
せんが、複式学級になり、そしてさらに生徒数が減れば廃校
ということになります。子育て世代が移住先を選ぶ上で真っ
先に考えることは子供の教育環境ではないでしょうか？ 

逆に考えれば、魅力のある教育環境があれば移住先として選
ばれる確率が高くなるということです。今回の統一地方選挙
で他の自治体の立候補者も、子育て世代の移住者を増やすた
めの施策を公約に掲げていました。他にも課題山積ですが、
子供を通わせたくなる教育環境をつくることは最も優先順
位の高い施策の一つです。紙面に限りがありますのでもっ
と詳しくお聞きになりたい方はぜひお声かけください。
参上します。

普段なかなかお会いできない皆様へ
週末のこの時間、おしゃべり喫茶「いわさ庵」を作りましたので
気軽にお茶でも飲みながらおしゃべりに来てください。
おひとりでも、ご家族、ご友人、どなたでも大歓迎。
お子様連れから、お年寄りまでくつろげるスペースです。
65歳以上の方にはスマホの使い方のアドバイスもします。
有名キッチンカーも来てくれますのでお楽しみに。

［討議資料］

〒771-4102 徳島県名東郡佐那河内村上字平間 37番地
携帯　090-6950-3454　e-mail　biziwasanagochi@gmail.com

いわさ洋介後援会事務所

徳島市農業協同組合 
佐那河内支所

普通預金 ００２１７１７　

岩佐洋介後援会 代表者 岩佐洋介

後援会への加入も寄付も
引き続き受け付けております。

https://iwasayosuke.com/
公式ホームページ いわさ洋介

インスタグラム

超人気の海鮮オムそば。売り切れ必至。
香辛料の効いたケバブサンド食べてみませんか？
人気のクレープ屋さん。
石窯ピザ屋さん。香川県からわざわざ出店。美味しいピザ。
ナシゴレンなどアジアンフードを楽しめますよ～！
定番人気の台湾伝統ルーロー飯、スパイシーカレーなど。

★ キッチンカーの情報はそれぞれのお店の SNS でチェックしてね

最新情報は公式インスタグラムや
公式ホームページでチェックしてね。

駐車場は少ししかありませんので、クルマ
でお越しになる場合ご迷惑にならないよう
な場所に停めてお越しください。

今回は都合が合わないけれど話を聞きたいという方は、こちらからご指定の場所まで出張しますので、お気軽にご連絡ください。
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santai foodtruck
漂流食堂

10時～16時

キッチンカーもやってくるよ！ 11時～15 時出店時間

いわさ洋介
ようすけ
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ホームページ いわさ洋介
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● このままでは学校がなくなる?         いわさ洋介
● 明石・滋賀・六甲山・那賀・上勝へ視察レポート
● 私とおしゃべりしたい方のために
　 期間限定の喫茶室をオープンします
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時間内であれば
いつでもお気軽に
来ていただけます

※ 荒天の場合は中止となります。

開店時間

いわさ洋介　　携帯／ 090-6950-3454　　e-mail ／ biziwasanagochi@gmail.com
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「ホンマに日産に勤め
とったんかいな」という
方のために証拠動画

いわっさんの
熱い村さわぎ

いわさ洋介がよくわかる動画Check!

好奇心旺盛で、行動的。日本中、世界中で仕事をしてきた経験
から話題は豊富。面白い話聞かせます。
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さ洋介とおしゃべりしませんか？ようすけ

open！
佐那河内村がこれからも
続いていってもらいたい
と心から願う移住者です！

ぜひお越しください

八十二
薫堂

And More 他のお店も交渉中。もっと出店増えるかも。

2023.5月通信 発行者 いわさ洋介後援会
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明石市へ視察

泉（前）市長が選挙で選ばれてから 10 年連続で人口増を果たした明石市
の視察に行ってきました。2 回目の視察で子育て中のご家族の方に突撃イ
ンタビューを行いました。明石市長が 12 年前から全国に先駆けて行って
きた子育て支援策が移住の決め手になっていることを確認できました。
中でもありがたいと言われていたのが、子供たちが遊べる施設（小学校
低学年まで）、第 2 子以降保育料無料、副食費も無料、高校までの医療費
無料、乳児のおむつ定期便、中学校給食無償化を評価されていました。あと子供たち
を遊ばせる場所をつくることの副次的な効果として、同じような年ごろの子供を育て
る親御さん同士が友達になれることを喜ばれている方が大変多く、悩みを共有できる
人のつながりの重要性を実感しました。そして何より自分たちが選挙で選んだ市長に
よって、住みやすい町づくりを実現したところが素晴らしいと思いました。市長の支
持率は極めて高く「短気で怒りやすく問題もあるが、ちゃんと市民のことを考えてく
れていることが伝わってくる。」というのが市民の大半の方のコメントでした。

那賀町の獣害対策と
ジビエ処理施設へ

那賀町で獣害対策とジビエ処理施設を担当されていた、農学博士の吉田さんにお話
を伺ってきました。データをもとに分析された説明はわかりやすく、なぜジビエ処
理施設が不採算で閉鎖されることになるのかの理由がはっきりわかりました。採算
のとれない施設を行政が作ることは税金を投入して赤字を補填することになるので、
施設の近くの住民だけでなく村民全体に関わる話だということです。

滋賀県豊郷町に、20 年前からバイオディーゼルを製造販売されている
油藤商事の青山さんに最新のバイオディーゼルのお話を聞いてきまし
た。私は 12 年前にバイオディーゼルを知りまして、2014 年に岩手県
に復興支援にいった時も、バイオディーゼルアドベンチャーという
NPO でお手伝いをしていました。その時のご縁で今回の視察ができま
した。簡単にいうとバイオディーゼルというのは、天ぷら油などの使用
済みの廃油から軽油を作るという技術で、CO2 排出ゼロでカウントさ
れる燃料です。村でも廃油を使って村の軽油の代わりに使えれば良いと
思い導入するための条件などを伺いました。なかなか実現は難しいです
が、もう少し調査して可能性を探る価値はあると思いました。

ゼロウエスト宣言をしてから 20 年経過した結果を聞きに上勝町に視察に行きました。
お隣で知っているような気になっていましたが、実際に話を伺ってみると知らないこ
とが多く、改めてゴミの問題にも取り組まなければならないと思いました。特に、印
象的だったのが分別によって得られる価値をちゃんと表示して、住民の方の分別する
意味を伝える努力をしていることでした。新しく他の地域から転入されてきた方も、
地域のルールだからと言って盲目的に従っているだけでは、この仕組みは 20 年間も
継続できなかったと思います。それ以外にもバイオマスの給湯設備や小水力発電の話
なども伺い勉強になりました。

の

● 子育て支援を国に先駆けて実施。
● 市民に寄り添った行き届いた施策
● 選挙で市民が首長を選んで住みやすい町を実現。

● データに基づき根本的な原因に対策を

滋賀県の
バイオディーゼル
製造施設を見学

● 地産地消エネルギー
● 地元で回収、製造、販売のサイクルが
     回ること。

日本最大・六甲山
アスレチック視察

実際の遊具を見ながら村の新しい集客のアイデアを探りに行きました。
規模は別にして佐那河内村でも導入の可能性は十分あると思いました。
当日は日曜日でしたが、家族連れから若者まで幅広い客層が訪れて賑わっ
ていました。冬期は人工スキー場になるのでクローズするらしいですが、
自然の地形を生かした環境負荷の低いアトラクションは投資も抑えられ
てよいと思います。また年間パスもあり、リピートするお客様がおられ
るようです。

● 幅広い年齢層が楽しめる。
● 環境負荷が低そう。
● 何度来ても楽しめる。

上勝町のゴミ視察
● 上勝では焼却ゴミを全体の約20％まで減らした。
● 生ごみは100％自宅のコンポストで処理。
● 佐那河内村はまだまだ改善の余地あり。

ホームページ
https://iwasayosuke.com/

いわさ洋介のメッセージはこちらでも発信しています
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行ってきました
！


